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　みなさまにおかれましては、ますますご健勝のこととお慶び申し上げます。大変遅くなりましたが、

３月に行われました議会での質問、委員会での質疑の内容と近況をみなさまにご報告させていただきた

く、第２号となる便りをさせていただきます。

　できることからコツコツと青森市の街づくりに取り組みます。そしてみなさまの声を市政に届け地域

の下支えになれるよう一層努めてまいりますのでよろしくお願いいたします。

令和５年第１回定例会一般質問第４日、令和５年３月６日に質問を行いました。

青森市民として、新人議員として理念の実現をめざします。

前回の定例会同様質問の前に青森市民憲章を唱和いたしました。

青森市文化財保護条例の規定に管理者または管理団体が行うこととなっており「又八沼に生

息するシナイモツゴ」については地元町会を中心に構成される「シナイモツゴを守る会」を

平成12年10月に管理団体に指定し、現在まで保護活動を行ってきたが、令和２年８月、又八沼から本県

に自然分布しないモツゴと思われる個体が発見された。シナイモツゴの生息地にモツゴが混入した場合、

モツゴの雄とシナイモツゴの雌との間で自然交雑するという特徴があり、この交雑によって生まれた雑種

には、繁殖能力がないことが判明している。シナイモツゴ同士の繁殖が阻害されるため、種の置き換わり

が進み、絶滅する可能性が高いと考えられている。このような状況を踏まえ、教育委員会としては、「シ

ナイモツゴを守る会」が行っている保護活動により「又八沼に生息するシナイモツゴ」を貴重な文化財と

して保護していけるよう、引き続き同団体の保護活動に協力してまいります。

六枚橋地区にある「黒松」は、樹齢が500年前後と推定され、江戸時代に松前藩主から贈ら

れた松の盆栽を植えたものと伝えられている。「黒松」は長期間に剪定が行われていなかっ

たことから、令和３年４月、密集している葉や枝の間引きとともに、国道280号線沿いの歩道に覆いかぶ

さった枝などの剪定作業が行われた。当初は、全体的に枝葉が少ない状態だったが、現在では、国道側の

枝葉はまだ少ないものの、その他の部分では新芽が伸びた部分が多く見られ、順調に枝や葉が増えてきている。教育委員会では、剪定

後の「黒松」の状況について、今後とも定期的に確認し、「黒松を守る会」が行う保護活動に協力してまいります。

②「黒松」の現状についてお示しください。②「黒松」の現状についてお示しください。

　一般質問：令和５年３月６日 質問と答弁
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質 問 項 目

１．指定文化財について
２．はたちのつどい（成人式）について

（紙面の都合により割愛）

・青森市のデジタルアーカイブについて

・民生委員・児童委員について

・ボランティアポイント制度について

１．指定文化財について１．指定文化財について
①「又八沼に生息するシナイモツゴ」の現状についてお示しください。①「又八沼に生息するシナイモツゴ」の現状についてお示しください。



　一般質問：令和５年３月６日 質問と答弁

　予算特別委員会：令和５年３月13日 質疑と答弁

今年度の成人式は、民法改正により成人年齢が引き下げられたところであるが、これまでどおり20歳（はたち）を迎え

る方を対象として、名称を「はたちのつどい」とあらため、令和５年１月８日（日）に開催いたしました。

実行委員は、アウガ会場については、市全体のテーマの決定やアウガ会場における式典の企画・運営等を行うため、主に

20歳を迎える方や協力していただける若者に向けて公募しました。各中学校の会場については、各会場の式典の企画・

運営を行うため、各中学校の卒業生や地域の方を中心に組織していただいており、各学校から呼びかけた他、卒業生や地域の方からご

紹介をいただいたことにより実行委員を募りました。

１．会場となる各中学校の除雪経費を予算計上しました。

２．受付がスムーズに実施できるようＱＲコード受付システムの導入。

３．体育館が寒いとの申出があった会場に対して、大型暖房機の借り入れを行いました。

旧西田沢小学校の利活用にあたっては、国の補助金を活用して改築したことから、災害発生時

の一時的な避難や訓練のための使用を除き、一定期間内（令和９年３月までの10年間）に学校

教育以外の目的で使用した場合、原則、補助金の返還が生じることになります。このことから、同校の屋内

運動場については、現時点では、他の廃校施設のような利活用はできないものの、災害発生時における地域

の一時避難場所としてのみ活用していくところです。

１．在校生による吹奏楽の演奏（佃、古川、筒井、新城） 

２．恩師からのビデオメッセージ（南、西、筒井、新城） 

３．中学生時代の写真スライドショー（古川、造道） 

４．校内散歩（浪打、東、北）が好評であったと認識しています。

防火扉については、令和４年度末までに改善終了しております。
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２．はたちのつどい（成人式）について
①今年度開催されたはたちのつどい①今年度開催されたはたちのつどい（成人式）の開催実績をお示しください。の開催実績をお示しください。

②会場実行委員会を組織したとのことですが、どのようにして実行委員を集めたかお示しください。②会場実行委員会を組織したとのことですが、どのようにして実行委員を集めたかお示しください。

③円滑に向けて工夫した点はありましたか。③円滑に向けて工夫した点はありましたか。

１．「旧西田沢小学校屋内運動場」の利活用についてお示しください。１．「旧西田沢小学校屋内運動場」の利活用についてお示しください。

④油川中学校会場では、黒板アートが好評でしたが、他の会場で好評だった催し物はありましたか。④油川中学校会場では、黒板アートが好評でしたが、他の会場で好評だった催し物はありましたか。

２．北中学校の防火扉に関して不具合があったと聞いております。２．北中学校の防火扉に関して不具合があったと聞いております。

◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆駅前庁舎の駐車場側エレベータについて駅前庁舎の駐車場側エレベータについて◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆

令和５年１月８日（日）に油川中学校で開催されたはたちのつどい（成人式）が素晴らしかったので、壇上から小野寺
市長、奈良岡議長、市議会議員のみなさん、理事のみなさんに状況をお伝えしてから質問をいたしました。

北中学校では以前から複数箇所の雨漏りが発生し、バケツを置いたりして対策を行っているようですが、床の傷みも生じてい
るようです。早期、今年度中に修繕をしていただくよう強く望みます。

柿崎からの要望

高齢者や足腰の弱い方、障がい者等、多様な利用者がいます。待ち時間が長く、満員で乗れない場合があります。立って待っ
ているのがつらいという声が多く寄せられています。市役所機能がある階にイスを設置していただきたい。
➡ 即日１階から４階まで、写真のようなイスを設置していただきました。

柿崎からの要望

　小野寺晃彦市長におかれましては、本議会後辞職され、次のステップに進むことを表明されています。

　油川地区の多くの行事に参加していただいたこと、特に印象に残っているのは、2020年「第14回 柴崎岳選手シンボルかかし」のオープニ

ングセレモニーでは大雨・強風と最悪の天気になりましたが土砂降りの中でテープカットされたことが思い出されます。

　突然青森市会議員に立候補を表明した私の応援をしていただいたことに感謝を込めまして、「山あり谷あり、さらに山あり谷ありの中でも、

精いっぱいスピード感を持って頑張っていただきたい」とエールを送りました。




